

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2018/01

im 60. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

- 1) **OÖ-Kuba-Stammtisch am Freitag, 26. Jänner, 19:00 Uhr** im Kasperkeller, Linz
- 2) **Kuba-Veranstaltung am 6. April 2018** in Linz, Gasthaus Alte Welt
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 26. Jänner, 19 Uhr, findet der letzte Kuba-Stammtisch im Kasperkeller statt (Spittelwiese 1, Ecke Landstrasse). **Ab Februar** finden die Stammtische **im Restaurant Antebia** (Magazingasse 11, 4020 Linz) statt. Wer also ein letztes Mal Kasperkeller-Flair einatmen möchte, kann dies am 26. Jänner tun – dem übrigens auch letzten Öffnungstag des KK.

2) „Das Verhör von Havanna“ - Veranstaltung am 6. April: Anlässlich der Invasion von Exilkubanern im Süden Kubas - mit offizieller und tatkräftiger Unterstützung der damaligen US Regierung - und der erfolgreichen Abwehr durch das kubanische Volk im April 1961 gedenkt die ÖKG dieses Ereignisses **ab 19:30 Uhr im Gasthaus „Alte Welt“** in Linz am Hauptplatz. Im Zentrum der Veranstaltung stehen Textauszüge aus dem Buch von Hans Magnus Enzensberger, „Das Verhör von Havanna“, in dem die öffentlichen Verhöre der gefangenen Invasoren literarisch verarbeitet wurden. Zudem wird der kubanische Botschafter in Wien zu den BesucherInnen sprechen. Ausklingen wird der Abend mit lateinamerikanischer Live-Musik.

3) Neues aus und über Kuba

- a. **Windkraft wird ausgebaut** (de.granma.cu): JESÚS MENÉNDEZ, Las Tunas – Die Erschöpfung der fossilen Brennstoffe, die Fluktuation der Erdölpreise auf dem internationalen Markt und die Auswirkungen auf die Umwelt und die Wirtschaft sind einige der Aspekte, die der Welt die Notwendigkeit, nachhaltige Energiequellen zu nutzen, deutlich machten. Auch Kuba muss sich mit dieser Problematik auseinandersetzen und verstärkt seine Anstrengungen auf diesem Gebiet. Dies zeigt sich in der allmählichen Durchführung von Projekten, die diese effizientere, für Wirtschaft und Umwelt nachhaltige Alternative auszunützen. Vielleicht sind die Fotovoltaik Parks am bekanntesten, aber im Norden von Las Tunas im Bezirk Jesús Menéndez nimmt man ein anderes sehr ambitioniertes Projekt in Angriff. ([zum Artikel](#))
- b. **keine Schallattacken in Kuba auf US-Botschaft** (amerika21.de): Die US-Bundespolizei FBI hat nach monatelangen Untersuchungen und vier Reisen nach Havanna keinerlei Beweise für die dort angeblich erfolgten "Schallangriffe" gegen Mitglieder des diplomatischen Personals der USA gefunden. Im Sommer 2017 hatte die US-Regierung verlauten lassen, dass 24 Botschaftsangehörige ominöse Gesundheitsprobleme hätten. Daraufhin hatten die USA einen Großteil ihres Personals abgezogen und so die Visa-Vergabe weitgehend blockiert. Ebenso ordneten sie den Abzug von 17 kubanischen Diplomaten aus den USA an. ([zum Artikel](#))

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller* (Vorsitzender), *Mike Elser* (Sekretär), *Fritz Bader* (Kassier), *Stefan Krenn* (Buena Vista), *Rudolf Spiegl*, *Gigs Buchinger*

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:
email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); **Blog-Seite:** <http://oekg.org>; **FB:** www.facebook.com/OEKG.OOE;
ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

- c. **EU-Aussenbeauftragte: „Kuba wird niemals allein sein“** (amerika21.de): Auf Kuba ist ein zweitägiger Besuch der Vertreterin der Europäischen Union für Sicherheit und Außenpolitik, Federica Mogherini, zu Ende gegangen. Die Diplomatin traf auch mit Präsident Raúl Castro zusammen. Bei dem ersten Arbeitsbesuch nach Inkrafttreten des Abkommens über politischen Dialog und Zusammenarbeit im November wurde vor allem der Stand der Beziehungen zwischen Kuba und der EU erörtert. In scharfen Worten verurteilte Mogherini dabei auch die Wirtschafts-, Handels- und Finanzblockade der USA gegen Kuba. ([zum Artikel](#))
- d. **Kubas Gesundheitsindikatoren verbessern sich weiter** (amerika21.de): Bei einer Zeremonie anlässlich des 59. Jahrestages des Sieges der kubanischen Revolution sind die wichtigsten Ergebnisse des Gesundheitssystems für das Jahr 2017 vorgestellt worden. Dazu gehört die bemerkenswerte Meldung, dass die Säuglingssterblichkeitsrate mit einem Stand von 4,1 Todesfällen pro 1.000 Lebendgeburten die niedrigste in Kubas Geschichte aufweist und damit wieder einen weltweiten Spitzenwert erreichte. Auch wuchs die Lebenserwartung der kubanischen Bevölkerung weiter an und hat einen Gesamtdurchschnitt von 78,45 Jahren erreicht: 80,45 Jahre für Frauen und 76,50 Jahre für Männer. ([Zum Artikel](#))
- e. **Verpflichtung gegenüber der Umwelt** (de.granma.cu): Im Laufe des ganzen Jahres wurden Aktionen zum Erhalt, zum Schutz und zur Wiederherstellung von Naturräumen überprüft, die wegen ihrer ökonomischen Wichtigkeit, ihrer Bedeutung für die Umwelt und die Landschaft sowie für die Reduzierung der natürlichen und technologischen Risiken wertvoll sind. Besonders dringlich ist die Wiederaufforstung der regulierenden Uferstreifen der Flüsse im Gebiet von Holguín, auch wenn im Jahr 2017 die von Wald bedeckte Fläche in Mayarí und um das Flussbett des Cauco angewachsen ist. ([Zum Artikel](#))

4) Termine

Die Stammtische finden ab Februar 2018 im Restaurant Antebia, Magazingasse 11 statt, (beim Friedensplatz, gegenüber Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern; Ausnahmen siehe unten bzw. online)

- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 26. Jänner 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller: LETZTER Stammtisch im Kasperkeller por siempre !!!!!**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 23. Februar 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz: Bericht von Christian Neuwirth über das Projekt „mobile Früchtetrocknungsanlage für Kuba“**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 30. März 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz**
- **Das Verhör von Havanna: Veranstaltung anlässlich des Sieges des kubanischen Volkes gegen die US-gesteuerte Invasion in der Schweinebucht im April 1961: Freitag, 06. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Gasthaus Alte Welt, Hauptplatz, Linz**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 27. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz**
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 25. Mai 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz**
- **Auch im neuen Jahr gibt es die beliebten Kuba-Materialien**

(Tassen, Shirts, ...) bei „Mad Butcher“: <http://commerce.madbutcher.de/de/merchandise/kapus-sweatshirts/politik/fidel-castro-kapu>

